
会 議 記 録 簿 

件 名 令和４年度第１回恵庭市社会教育委員の会議 

日 時 令和４年６月８日(水) １４：００～１５：３０ 会 場 市民会館(中会議室)

出席者

恵庭市社会教育委員 

市橋、小玉、髙橋、太田、松田、結城、加藤[遅参]、野藤 

(欠席)井上、大嶋

市教委 

岩渕教育長、竹内部長、大嶋次長 

(社会教育課)黒氏課長、桑原主査、中井主査、中村、三浦 

(読書推進課)岩崎課長 (郷土資料館)高橋館長 

人 数
委員   ８名 

市教委 １０名 

概                   要 

１．開会

２．委嘱状交付

(教育長より各委員へ交付) 

３．挨拶

恵庭市教育委員会 教育長 岩渕隆

４．自己紹介

５．正副委員長選出

(次の通り委員互選により決定) 

A委員

 前任期に引き続き、委員長に松田氏、副委員長に太田氏を推薦する。

全委員

(異議なし→拍手により承認) 

６．委員長及び副委員長挨拶

委員長(松田氏)、副委員長(太田氏)

(新任挨拶) 

７．社会教育関係機関への委員選出(案)について

社会教育課(桑原主査)

(説明) 

全委員

(異議なし→原案の通り決定) 

８．社会教育委員について

（１）社会教育法と社会教育委員の位置付け

（２）社会教育委員の活動

（３）社会教育委員への期待

社会教育課(桑原主査) 

(説明) 

９．【議題】

（１）報告事項① 令和３年度「社会教育事業報告」について

社会教育課(桑原主査)→読書推進課(岩崎課長)→郷土資料館(高橋館長) 

(令和４年３月以降の変更部分について説明) 



A委員

 家庭教育事業等をオンラインでできたことは良かったが、高齢者が適応するのは難しい。例として「イン

ターネットエクスプローラーでは繋がりません」と記載があった際、どう対応すればいいのかわからない。

（１）報告事項② 令和３年度「社会教育施設利用状況報告」について

社会教育課(桑原主査)→読書推進課(岩崎課長)→郷土資料館(高橋館長) 

(説明) 

A委員

 コロナ禍により高齢者の引きこもりが加速しているように感じる。高齢者が足を運びたくなる企画をお願

いしたい。

B委員

 恵庭市青少年研修センターは廃止し、ＲＢＰのビル内にあるものと認識している。レクリエーション機能

はあるのか。

社会教育課(桑原主査)

 体育協会と連携し、駒場体育館の利用料について減免支援をすることで、レクリエーション機能を付与し

ている。また、屋外施設としては隣接している恵み野中央公園などを紹介している。

B委員

 ＲＢＰ敷地内で野外活動は行えるのか。

社会教育課(桑原主査)

 行えない。

（２）協議事項① 令和４年度「恵庭市の社会教育」について

社会教育課(桑原主査)→読書推進課(岩崎課長)→郷土資料館(高橋館長) 

(説明) 

C委員

【P.6 地域教育/１．コミュニティ･スクール(学校運営協議会)支援事業】

「コミスクかふぇ！」について、参加予定数６０名の内、PTA参加者はどの程度いるのか。次回以降、動員

形式を検討しても良いのではないか。

【P.6 家庭教育/１．家庭教育支援事業】

今後、中高生の保護者に対するアプローチも考えていきたい。

【P.７ 青少年教育/８．えにわ子ども塾】

「おもしろ理科実験教室」について、盛況であり嬉しく思う。その他子ども塾の事業についても、是非実

施して欲しい。

【P.１３ 読書推進/協働事業 ５．図書館まつり】

大人も子どもも楽しみにしているので是非実施して欲しい。

【P.１５ 郷土資料館/教育普及事業 ５．資料活用 (１)ふるさと教育宅配事業】

 郷土資料館に一人で行くことがあまりなく、貴重な機会なので継続して欲しい。

【その他】

「恵庭市史」について、子ども達が興味を持てる内容も含まれていることから、学校と連携し教育資材と

して欲しい。

社会教育課(桑原主査)

「コミスクかふぇ！」について、PTAの立場でご参加される方は５名程度。次年度以降協力願う。

A委員

【P.７ 青少年教育/５．はたちのつどい】

令和４年度も１８･１９歳へ祝辞を送付するのか。



【P.１３ 読書推進/図書館事業(学校へのサービス) ２．高校ブックライン】 

 対象は「恵庭北高校・恵庭南高校」となっているが、北海道文教大学附属高等学校は私立のため含まれな

いのか。

【P.２５ R4予算の概要/公立夜間中学(札幌市星友館)への恵庭市民受入れに係る負担金】

 何名分負担しているのか。

社会教育課(三浦)

 １８･１９歳の祝辞について、令和４年度も送付を予定している。

読書推進課(岩崎課長)

 公私問わず対象となるが、文教大附属高校については現在調整中。

教育部次長(大嶋次長) 

 ３名分を想定し予算積算しており、実際に３名程の入学希望がある。

（２）協議事項② 令和４年度社会教育委員自主研修会について

社会教育課(桑原主査) 

(説明) 

C委員

 １回目は自己紹介や活動紹介が良い。１０代の方が委員になっている機関は少ないので、社会教育をどう

考えているのか学生の話も聞いてみたい。

社会教育課(桑原主査) 

  内容や日程について、後日委員長･副委員長と協議したい。

１０．その他・意見交換

社会教育課(桑原主査) 

令和４年度第１回恵庭市生涯学習推進協議会について、７月上旬に開催予定。第１回協議会よりも前に評

価対象事業が実施される場合は、委員へ事前に周知することとしたい。

１１．閉会


